

POLITIQUE

PING : ENCORE RATÉ !

Le nouveau recours introduit par l'opposant Jean Ping dans le but d'obtenir la révision, notamment, des résultats de la présidentielle tels que proclamés par la Cour constitutionnelle a été jugé irrecevable par la haute juridiction du fait de conditions non remplies. Mais recevable en la forme.

Page 3

ECONOMIE

L'AÉROPORT DE PORT-GENTIL S'OUVRE AU TRAFIC

Le nouvel aéroport international de Port-Gentil, qui avait été inauguré en juin dernier par le président Ali Bongo Ondimba, connaîtra ce dimanche sa mise en service effective (aérogare passagers et parking payant), annonce dans un communiqué l'Asecna.

Page 4



Photo : Bandama



Photo : MINIKOH

n° 12275 - Samedi 19 et Dimanche 20 Novembre 2016

41e année - 24 Pages - 400 Fcfa



www.lunion.ga

SONAPRESSE, BP 3849 Libreville-GABON. Rédaction : Tél. 01 73 58 60 - Fax : 01 73 58 63 . Exploitation Publicité: Tél. 01 73 58 61 - Fax 01 73 58 62

POLITIQUE

COP 22 : LA DÉCLARATION DE MARRAKECH



Photo : P.P./ Prince Jackson

Ouverte le 7 novembre, la 22e Conférence des Nations unies sur les changements climatiques (COP 22) s'est achevée hier à Marrakech (Maroc) sans connaître

de progrès spectaculaires mais en ayant, à travers une Déclaration commune, réaffirmé sa détermination à appliquer l'accord de Paris.

Page 3

Cocobeach/A la suite de l'exclusion du maire

LES ÉLUS PDG DÉMISSIONNENT



Six conseillers municipaux et un élu départemental PDG – ainsi que quatre colistiers, qui auraient pu les remplacer – viennent collectivement de démissionner. Un geste de solidarité envers le maire de Cocobeach, exclu des rangs du parti pour "duplicité flagrante avec l'adversaire" et, donc, contraint de quitter son poste d'édile. Les démissionnaires, qui étaient de toute façon dans le collimateur de la commission de discipline, dénoncent d'ailleurs à cet égard "une décision arbitraire" résultant d'une "dérive autoritaire et antidémocratique". Le PDG comptait 10 élus au Conseil municipal contre 7 à son ex allié RPG.

Page 2

SOCIÉTÉ

ÉDUCATION : LE DIALOGUE PERMANENT ?



Photo : Adjat Ntoutoume

La réunion, jeudi après-midi, entre le ministre de l'Éducation nationale, sa déléguée et les représentants des syndicats enseignants a été marquée par

une volonté commune de mettre rapidement en place un chronogramme de discussions visant à harmoniser les points de vue.

Page 6

SPORTS

NATIONAL-FOOT 1 : LES TROIS COUPS



Photo : J.F. Marala

Au terme d'une intersaison d'un peu plus de quatre mois, le championnat national de football, première Division, saison 2016-17, débute ce samedi. Et

c'est le promu Lozosport qui, à Lastoursville, va en essayer les plâtres face au champion en titre CF Mounana.

Pages 12 à 14

POLITIQUE

Le CND en quête de consolidation

Page 2

ÉCONOMIE

Entrepreneuriat : le bond en avant du Gabon

Page 6

SOCIÉTÉ

Éducation : le coup de gueule de la Fénapeg

Page 6

Pour moi quoi...

Avec la crise qui sévit en ce moment, même s'il n'y a pas beaucoup d'entreprises qui peuvent se targuer de bons résultats, certaines s'en sortent beaucoup mieux, on peut dire, très bien même. Les gars de Canal sont parmi ceux qui font de bonnes affaires chez nous, puisqu'on dit qu'ils font le plus gros chiffres d'affaires chez nous.

Quand on voit le nombre d'habitations disposant d'une parabole à Libreville comme à l'intérieur du pays, même dans les zones les plus reculées, presque tous les foyers sont aujourd'hui cablés. Le nombre d'abonnés ne cesse de croître, preuve que plus personne ne se prive de suivre ce qui se passe dans le monde à partir des chaînes de télévision et radio des bouquets satellitaires que ce groupe propose à sa clientèle chaque jour. Au point même que l'abonnement fasse partie des dépenses prioritaires du mois pour de nombreux ménages.

Toutefois, si on ne se doute plus de la place occupée par Canal dans les foyers, l'autre jour, essayant de

cerner l'origine des bonnes affaires de cet opérateur, moi Makaya et mes frères "Kongosseurs", nous nous sommes dit que la clé de celles-ci réside sans doute dans leurs offres commerciales. En effet, même si l'on reconnaît que les abonnés sont de plus en plus nombreux, les affaires ne sont pas si bonnes dans d'autres pays de la région qui comptent pourtant plus d'habitants. Ce qui veut dire que l'explication est ailleurs. Sans doute dans les tarifs appliqués, puisqu'ils sont plus élevés chez nous. Il est tout de même curieux de constater qu'en période de promotion, par exemple, le kit complet vendu à 5000 francs cfa dans la zone Afrique de l'Ouest, coûte trois fois voire quatre fois plus au Gabon. Que dire des tarifs des bouquets qui, bien qu'à la portée de toutes les bourses, ne sont pas également plus bas. Qu'est-ce qui peut justifier ces choix ? Ce pour dire aux mecs de Canal, qui ont trouvé dans notre pays le bon filon, qu'avec la crise qui touche aussi les petits portefeuilles, ils ont intérêt à revoir tout ça quoi...

... Makaya